
Título: Bienvenido a la Familia (de la Paz)

Pasaje: Colosenses 1:1-2 (1210)

Piedra | 20 de Octubre 2024 | Downtown Center

Idea central: Somos lo que nuestro Padre dice, y tenemos lo que nuestro Padre nos da…
¡Gloria a Dios!


Saludar a la Iglesia | Despedir niños | Buscar Biblias


Colosenses 1: 
1 Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, y el hermano 
Timoteo, 2 a los santos y fieles hermanos en Cristo que están en 
Colosas: Gracia a ustedes y paz de parte de Dios nuestro Padre. 

** 

Todo el que ha escrito alguna carta, algún ensayo, o hasta algún email 
importante sabe lo difícil que es empezar. Encontrarse de frente con ese 
cursos parpadeante, con esa página en blanco, que te mira de frente y te 
dice escribe, arranca, empieza ven. Y uno a veces como que sabe qué 
quiere decir, pero uno entiende que es que esas primeras palabras 
marcan el tono de todo lo que viene. 


No es lo mismo empezar con un:


• “Estimado Señor: reciba usted un cordial saludo”; que tampoco es 
igual a;


• “Hola, mi nombre es Pepito, y quiero pedirte un favor”, y cómo olvidar 
el;


•“A quién pueda interesar”;


** 

Lo que acabamos de leer es el saludo inicial de Pablo a la iglesia en 
Colosas. Y esta es una carta, o formalmente llamada una Epístola. Las 
Epístolas no son ni las esposas ni las pistolas de los apóstoles… (tenía 
que decirlo, perdónenme)… sino que es el nombre técnico de cartas más 
formales y escritas para ser leídas a un público amplio. 


Y esta Epístola a Colosenses tiene tanto para nosotros que yo solo oro 
que Dios nos hable, empezando en esta misma mañana. 
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Y así vamos a nuestra Hoja de Ruta. Como es una introducción, vamos a 
ver:


++ 
Hoja de Ruta 
1. ¿Quién? 
2. ¿¡A quién!? 
3. ¿¿¡¡El qué!!?? 

++ 
Idea Central 
Somos lo que nuestro Padre dice, y tenemos lo que nuestro Padre nos 
da…¡Gloria a Dios!


¿Listos? 

++ 
1.¿Quién? 
1 Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, y el hermano 
Timoteo. 

Esta primera parte se merece, al menos, un signo de admiración.


Tenemos que quién estuvo detrás de esta carta es un nombre muy 
común en el Nuevo Testamento; es el escritor más prolijo, quien más 
escribió. 


De Tal Pablo, tal astilla. Él tenía como acompañante a su común 
colaborador, Timoteo, aquí llamado “el hermano” Timoteo. Y vamos a 
volver a eso en un momento. 


Pero volvamos a Pablo. Él inicia su carta dejando en claro que Él no 
estaba escribiendo a manera personal, ¿lo puedes ver? Él dice:


Pablo, Apóstol de Jesucristo.  

Hay una comedia norteamericana, sé que muchos la ven por eso la voy a 
usar, que desde que digo el nombre van a saber. Un personaje se llama 
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“Bob Vance” de dónde “Vance Refrigeration”. Si dices Bob Vance, de 
inmediato va Vance Refrigeration. 


Pero estamos en Dominicana, así que mejor doy otro ejemplo: 
Fernandito Villalona, ¿quién? El Mayimbe.


Pues Pablo muy frecuentemente inicia sus cartas con esta designación, 
con este llamado, con su apostolado. Pero ¿por qué? Él no lo está 
haciendo porque es su sobrenombre ya, o porque es su costumbre. No 
es porque así lo conocen. 


Déjame mostrarte por qué él lo hace. Esto es transformador. 


Verás: La Carta a los Colosenses es una carta 

•Increíblemente Cristocéntrica;

•profundamente Cristo-exaltante;

•Transformadora y retadora;

•Reveladora y desafiante;

•Aquí se van a decir cosas como que Cristo es la Imagen del Dios 
invisible

•Como que todo de Dios habita en Jesús

•Y que cosas como guardar el Sábado son sombra y no funcionan para 
nada contra la carne. 


Colosenses es demasiado transformador y retador y libertador… como 
para venir de parte de un mero hombre.


Pablo no quiere que tú pienses que esto viene de un tal Pablo. 


Mira lo que decía Phillip Melanchton, quien fuera el compañero de 
Lutero durante la reforma: 

++ 
“En [la introducción] Pablo generalmente proclama su oficio o 
función, para que sepamos que lo que enseña es la Palabra de Dios. 
Es como Moisés y los otros profetas que introducen sus 
declaraciones con "Así dice el Señor", "La boca del Señor ha 
hablado"…. Pablo explica que no se convirtió en un apóstol por 
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elección humana, sino porque fue llamado a esta función por la voz 
de Dios. En consecuencia, así como Dios quería que los israelitas 
creyeran a Moisés, así quiere que creamos a Pablo mientras difunde 
esta nueva doctrina en el mundo", Philipp Melanchthon 

Así que Pablo está diciendo, básicamente: Yo no vine a decirles lo que 
yo pienso, lo que yo entiendo, yo vengo a proclamarles lo que Dios 
piensa, lo que Dios entiende: ¡Yo fui enviado por Jesús a hablarles la 
Palabra de Jesús!


Y en ese sentido, este es un regalo de Dios para nosotros. 


¿Para quiénes? 


Para nosotros.


++

2. ¿¡A quiénes!? 
a los santos y fieles hermanos en Cristo que están en Colosas: 

Quienes reciben esta carta son los:

Santos y fieles hermanos que están

En Cristo

Y en Colosas.


Pero antes de continuar esta línea de pensamiento, tal vez este es el 
momento donde yo deba decirles que Pablo no conocía personalmente 
a esta iglesia.


++

1 Porque quiero que sepan qué gran lucha tengo por ustedes y por 
los que están en Laodicea, y por todos los que no me han visto en 
persona. 

Pero entonces, ¿de dónde salieron? Míralo aquí:


++


  of  4 10



 “7 Así ustedes lo aprendieron de Epafras, nuestro amado consiervo, 
quien es fiel servidor de Cristo de parte nuestra” 

A manera de resumen, les pongo en pantalla cómo surge tanto la iglesia 
como la carta de Colosenses:


++

• Pablo enseña en Éfeso (Hechos 19)

• Epafras se convierte bajo Pablo

• Epafras planta Colosas (1:7)

• Colosas necesita ayuda (2:4)

• Epafras va donde Pablo (y es encarcelado, 4:12)

• Pablo envía a Tíquico (Ef. 6:21, Col. 4:7) con las cartas.


Okey, pastor: ¡gracias por la clase! Pues, de nada. Qué bueno.


¿De qué nos sirvió? Pues, de conocerlo, pero también volvamos a verlo:


++

2. ¿¡A quiénes!? 
A los santos y fieles hermanos en Cristo que están en Colosas: 

Todo esto es asombroso. Todo, todo, todo. Vamos a verlo de atrás para 
alante:


Estos hermanos están en Colosas. Colosas era una ciudad que en el 
pasado era bien importante pero ya para este tiempo se le había perdido 
el lustre, porque la ciudad hermana de Laodicea se había llevado el 
comercio. 


++

Ruinas de Colosas (Fotografía) 

Interesantemente, poco tiempo después de recibir esta carta Colosas 
sufriría un terremoto del que poco sobreviviría; lo más que queda de la 
Ciudad de Colosas es la carta a Colosenses. 


Pero los receptores de esta carta no están solo en Colosas sino que 
están en Cristo. 
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Oh señores…No hay verdad más profunda para nosotros.  
•Vamos a hablar de esto tantas veces en esta carta. 

•Acabamos de terminar un estudio bíblico de esto aquí en Piedra.

•Esta verdad es lo que lo transforma todo de nosotros y en nosotros. 


Esto es más que una •metáfora, o un •sentimiento, o una •doctrina o una 
•enseñanza:


Es que los están en Cristo somos una nueva Criatura;

•Con una nueva familia

•Con un nuevo nombre

•Una nueva naturaleza

•Una nueva identidad. 


Que estamos donde Él está; 
•Sentados con Él en el trono;

•Ocultos con Él;

•Reinando con Él;


Y que aquí en la tierra, Nada nos tocará a nosotros que no le toque a 
Él primero.  

Cristiano necesito que sepas esto. 

De ti se puede decir lo que sea. Se puede pensar lo que sea. Pero se 
tiene que decir y se tiene que pensar esto:

Estás EN CRISTO. Y Él está en ti. Y unido a Él no morirás, pues con 
Su sangre te compró, y tu vida escondida está en Cristo, Dios, tu 
Salvador.  

**

Lo cual explica por qué, a los que físicamente estaban en Colosas, que 
hoy puede que estén aquí en Santo Domingo, pero siempre y cuando 
espiritualmente estén en Cristo…. Pablo les llama:


++

Santos & Fieles 
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La palabra Santos le hemos dada mala fama porque frecuentemente la 
usamos para los muertos, pero Dios más frecuentemente la usa para los 
vivos. Para aquellos que Él ha apartado para sí. Ya que Dios es Santo, 
aquellos que son de Dios son Santos; y los que siguen Su camino son 
los Fieles.


Pero esta no es una designación moral: esta es una declaración celestial. 
Lo que quiero decir es: esto es lo que dice que somos los que estamos 
en Cristo. Cristo nos hace santos, Él nos llama fieles. 


Y tú dices, ¿qué? ¿Yo? 

Y yo te digo: sí: tú. Así como eres. Así donde estás. Así como llegaste. 
Así con tus faltas y tus errores y tus culpas. Si vienes a Cristo, si estás 
verdaderamente en Cristo, Él te llama Santo, y Fiel. 


Pastor, pero usted no sabe lo que yo he hecho:


Ok, ok: ¿antes de Cristo? ¿O después de Cristo?


Si fue antes de Cristo: Perdonado. ¿Si fue después de Cristo? 
Perdonado también. Solo que si fue antes de Cristo, eso era lo único que 
sabías, si fue después de Cristo, tú sabes mejor. 


Ahora tienes la santidad de Cristo, en ti, a Cristo en ti, para caminar en 
Él. Confiando en Él, esperando en Él, amándolo a Él, siéndole fiel a Él. 


Y cuando falles, corriendo a Él. 


Porque nunca pasa un momento donde no necesitas a Jesús.


Y nunca pasas a un momento donde no lo tienes.  

++ 
3. ¿¿¡¡El qué!!?? 
…Gracia a ustedes y paz de parte de Dios nuestro Padre. 

Este cierre de la introducción es el saludo común de Pablo, y con buena 
razón. 
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Un saludo formal es más bien un deseo. Cuando uno dice “Buenos días” 
es tanto una declaración como de buenos días como un deseo. Que los 
días sean buenos, que las tardes sean buenas. Está mostrando su deseo 
y su intención. 


Con un quéloqué uno está diciendo mente a ná, es un hola. 


Pero un Gracia y Paz es una combinación de principio y final, con lo que 
inicia y a donde termina. 


Gracia es la puerta a través de la cual entramos a la vida y nos 
mantenemos en ella. Que la gracia venga y que la gracia los mantenga; 
que sea lo que esté en su mente en la mañana, en sus éxitos y fracasos. 


Ese perdón inmerecido

Esa misericordia no ganada

Ese regalo no pedido


Gracia para el rico de cuna de oro

Y el pobre del pesebre de barro

Gracia para el fuerte y sano

Y para el enfermo y necesitado

Gracia para el que nació en el evangelio

Y gracia para el adicto y descarriado


Fueron las últimas palabras de Martín Lutero, el hombre que transformó 
el mundo completo:


“We are beggars. This is true.” 

++ 
“Somos mendigos. Esto es verdad” 
Martín Lutero 

** 
Gracia para mendigos, y Paz. 

La gracia es la puerta, que nos lleva a la paz. Shalom. Que es mucho más 
que la ausencia de problemas. Es el verdadero bienestar, plenitud, abundacia 
emocional y espiritual.  
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Es lo que todos estamos buscando: Lo buscamos en lo material, en lo 
relacional, hasta en el gimnasio y sin duda en lo religioso.  

Ese sentido y esa certeza de tener quietud y verdadera abundancia interna.  
De que las piezas cayeron en su lugar y no se están moviendo.  
De que uno comió lo suficiente. No que comió de más, y no se puede mover, y 
no de tener hambre; sino de estar lleno. 
Eso que te lo da Jarabacoa… y llegan los mosquitos, o los motores, o las 
mentiras.  

La Paz, Shalom.  

Gracia… y Paz. Verdadera Paz, nos desea el Apóstol Pablo, a todos los que 
están en Cristo.  

Pero no la aérea, ¿qué dice? 

++ 
3. ¿¿¡¡El qué!!?? 
…Gracia a ustedes y paz de parte de Dios nuestro Padre. 

Cómo…

Esto es lo más extraño de todo lo que podemos leer….


Porque, ves…


¿Recuerdas lo que hablábamos al principio? ¿De lo difícil que es cuando 
uno se encuentra con una página en blanco? 


Que el cursor empieza a parpadear, o que uno tiene el lapiz y esa hoja en 
blanco delante. 


Tú sabes lo que es difícil. 


Cuando uno se encuentra frente a eso… y la mente empieza a irse… y 
uno empieza a pensar en todo lo que no ha hecho…


Se va la paz, ¿verdad?… ¿Se siente casi como una desgracia?

Si eso somos nosotros a solas…¿Quién podrá encontrarse de frente con 
Dios?
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Y por eso hablamos tanto de Jesucristo…míralo conmigo:


++

“1 Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, y el 
hermano Timoteo, 2 a los santos y fieles hermanos en Cristo que 
están en Colosas: Gracia a ustedes y paz de parte de Dios nuestro 
Padre. 3 Damos gracias a Dios, el Padre de nuestro Señor 
Jesucristo, orando siempre por ustedes” 

Es por Jesucristo y en Jesucristo que somos lavados, perdonados, 
llamados, santificados, y recibimos la gracia, la paz y el perdón que tanto 
anhelamos y necesitamos. 


Nos habla de Gracia porque en nuestro pecado solo merecemos Juicio;

Nos habla de Paz porque el pecado solo trae caos…


Y nos habla tanto de Jesucristo porque nosotros, nuestras obras, 
nuestras fuerzas lo único que causaron fue la muerte del Hijo de Dios. 


Pero en Cristo tenemos gracia y paz y somos santos y fieles, 
perdonados, amados, hijos de Dios, nuestro Padre y Padre del Señor 
Jesucristo. 


Es a ese Dios, el único Dios, por medio de Jesucristo, que nosotros 
alabamos, agradecemos, en quien creemos, y con quien queremos estar, 
hoy y para siempre. 


Bendito sea el nombre de nuestro Señor.


Benedicción: Juan 14:27 
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